

Las Provincias de Levante

Año XI.—Núm. 3058

Murcia 9 Junio de 1896

Tres ediciones diarias

WALTHAM

Este reloj, de producción mecánica, se distingue de otras clases por su forma elegante, su baratura relativa, su marcha uniforme, su corrección de construcción, por ser mecánica y su sistema de Intercambiabilidad, por el cual las composuras resultan perfectas.

ÚNICO PUNTO DE VENTA EN MURCIA
Domiciano Leon,
Platería, 73, Relojería

30-18

Agua de Colonia legítima

DE LA ACREDITADA MARCA

H. & T. WARDEN'S.—DOS CORAZONES

Es la mejor de las mejores, siendo en Murcia su único depositario el «Bazar Murciano»; todas las botellas tienen el tapon metálico con cuenta gotas.

Botella de 1 litro—5 pesetas.

» » 1/2 » —3

» » 1/4 » —2

15-13

INTERESANTE

TODO POR EL PÚBLICO

José María Saravia se encarga de presentar documentos en todas las oficinas de Orihuela: hacer los pagos que se devenguen, y además todas las gestiones necesarias para préstamos hipotecarios, compras y ventas de fincas rústicas y urbanas, con la reserva que sea conveniente.

Ta retribución a conciencia.

Calle de Santiago, 1—ORIHUELA

LA CURACION

de las enfermedades de las viñas, árboles frutales y hortalizas, por el azufre líquido concentrado,

del Dr. J. Pérez Corina.

El más eficaz y económico de los remedios conocidos.

Privilegio de invención.

Mención de honor en la Exposición de Almería de 1895.

Precio del frasco: SEIS reales.

De venta en casa del representante, D. A. Pérez Rodríguez.—Gloria 17 Murcia

AVISO A LOS MINEROS

En el Almacén de Hierros y Maderas de D. Miguel Cánovas, en La Unión, se acaba de recibir un completo surtido de cables planos de abaca Manila, de primera, ligeramente alquitranados en diversas medidas para Máquinas de extracción, las cuales se venden a precios de fábrica.

También encontrará el público en dicho establecimiento, las llamadas maromas de Malaca de igual clase de Abaca Manila de 1.^a, como así mismo toda clase de herramientas de hierro y acero para minas. Tuberías de plomo y hierro dulce para pasos de aguas y de vapor, y toda clase de accesorios de hierro y bronce para Maquinaria.

SOMBRERERIA MODELO DE PEDRO GÓMEZ Y C.^a

Calle de la Platería, núm. 46.

Especialidad en sombreros para caballeros y niños y un gran surtido en sombreros sevillanos.

SANCHEZ PEDREÑO

Comestibles finos.—Platería, 79.

Acaba de recibir bacalao fresco de Escocia; mojama nueva; huevas de Corbina; huevas de Atun; huevas de Melva; atun en escabeche a 2 pesetas kilo; Sardin en escabeche a 1.25 kilo; Besugos en escabeche a 1.50 kilo; cerveza Mahou a 40 ctms. botella; Tapicón, con regalo al comprador a 1 peseta paquete.

LA PALOMA, Platería, 79.

OCASION.—Se vende una magnífica anaquelaria y mostrador, en muy buen estado, propia para establecimiento de quincalla ó comestibles, a precio económico y en las mejores condiciones de pago.

Puede montarse una gran tienda de lujo con poco gusto, por estar dicha estantería casi nueva y completa de todo.

Darán razón, en la casa número 12 de la calle del Padre García.—Lorca.

SEÑORAS Y SENORITAS

En la acreditada corsetería de San Bartolomé, esquina a la Platería, número 39, se confecciona el verdadero corte francés, fajas, suspensorios para señoras y aparatos ortopédicos.

PLAZA DE LA CARNICERÍA

(Frente a los choriceros)

La persona que quiera comer carne de macho castrado a 2 reales libra y a 5 reales kilo, se vende en el establecimiento que está situado en la plaza de la Carnicería frente a los choriceros; se sirve a domicilio y el servicio es permanente hasta las diez de la noche.

cierran nominales los precios por falta de operaciones.

Maiz.—Se ha recibido un cargó de Nueva Orleans, que ha pasado al consumo. Los precios continúan sostenidos, valiendo al detall el de Navarra de 13'93 a 14'64 pesetas; Estados Unidos, de 12'50 a 12'85; Andalucía, a 14'64; rojo Plata, de 13'03 a 13'93, y Cincuantini, a 27'85 por hectólitro.

Habichuelas.—Se ha notado algún mayor consumo y quedan sostenidos los precios, que son para las de Valencia a 32'50 pesetas; Austria, de 22 a 33'50, y Galicia de 30 a 31, los 100 kilos.

ESPIRITUS

La mejora iniciada en la anterior semana no ha seguido adelante a pesar de la falta de arribos, y solo valen los rectificadas de 40 grados 94 a 100 pesetas por hectólitro, los de vino 35 grados 86 a 88 duros, y los de orujo de 72 a 73 por jerezana, todo con casco.

ACEITES

Persiste la calma en este artículo, por no mostrar los compradores interés alguno en adquirir nuevas partidas; así es que solo se mantienen los precios con regular firmeza, por la escasa importancia de los arribos.

Valen hoy los de Andalucía buenos de pesetas 72'50 a 73; id. bajos de 60 a 65; Tortosa superiores de 75 a 100; id. regulares de 70 a 72, y Ribera Ebro de 71 a 74 los 100 kilos fuera de puertas.

MURCIA

y las tarifas de ferro-carriles

Tanto el Gobierno del partido liberal como el del conservador, han creído necesario pedir al poder legislativo una ley de auxilio, de convenio ó de protección a las Empresas de ferro-carriles, habiéndose expuesto con este motivo diversas opiniones en pró y en contra, que hasta la fecha vienen dificultando una solución satisfactoria.

Las Empresas, por efecto de varios accidentes del mundo financiero y principalmente por la elevación de los cambios con Francia, también han reclamado la protección del Estado, dirigiendo sus aspiraciones con visible empeño a la prórroga de la concesión, que entraña suma importancia para el porvenir.

De todas las opiniones en pró y en contra sustentadas, se puede afirmar que hay una grave cuestión que resolver; que no están bien reguladas las funciones de las líneas férreas en su decisiva influencia sobre la riqueza nacional y que, nada se resuelve con la elevación de aranceles para proteger los intereses nacionales, sino se da práctica y acertada solución, en lo que concierne a las tarifas de ferro-carriles.

Y siendo estas de tan extraordinaria importancia para los más altos intereses nacionales, naturales que las primeras inteligencias del país concurren a dar solución al conflicto, en forma adecuada y racional.

Dado el régimen arancelario a que hoy vivimos sujetos, cada día se nos van cerrando los mercados del extranjero. La crisis agrícola es profunda; solo con la movilización de productos, con el aumento del tráfico, con lo que acertadamente se puede llamar creación de nuevos vendedores de riqueza y aumento de los existentes, es como podemos salvarnos.

Para ello, es de toda precisión la reducción de tarifas de transporte, haciendo una labor atinada, reflexiva, patriótica y noble, que lleve la esperanza al atribulado espíritu de nuestros agricultores y que atraiga capitales a las industrias del país.

Las Empresas ferro-viarias deben «dejarse proteger», facilitando toda solución patriótica, despojándose por completo de egoísmos que imposibiliten el ansiado arreglo y penetranse de lo mucho que les conviene el fomento de la riqueza pública, de la

que han de participar en proporción legítima, pues con la ruina del país, no pueden en ningún caso salir gananciosas.

Ha de ser esta, obra de un alto sentido de patriotismo, de armonización de intereses que no deben luchar como enemigos, de comun esfuerzo y sacrificio por parte de todos, hasta poner las cosas en el justo equilibrio en que deben vivir, para un honrado y fecundo consorcio.

Con las actuales tarifas de ferro-carriles, pierde la agricultura murciana muchos millones al año; las Empresas también dejan de percibir muchos ingresos; por qué se ha de perpetuar un estado de cosas que a todos perjudica y que constituye la ruina y el malestar de multitud de familias?

Desgraciadamente, no se ocupan nuestros hombres públicos con la preferencia que debieran de estas graves cuestiones, dignas de la mayor atención, divorciándose de la función política en que es justo se inspiren, a favor de la riqueza nacional.

Fomentando, por medio de la reducción de tarifas, el movimiento de los productos agrícolas, se fomenta el trabajo, se auxilia a las industrias que necesitan sus primeras materias de los frutos de la tierra, crecen los ingresos para el Tesoro, que es coarctado de lo que tiene por cualquier concepto todo ciudadano, y se consigue por medios licitos y racionales, el progreso moral y material de esta patria querida.

Es de tal importancia esta cuestión, que los sencillos cultivadores de la región murciana, creen un sueño ver conseguida la reducción de tarifas, por parecerles imposible que Dios les pueda conceder tanta felicidad.

Y cuando se vé un camino como el que hemos indicado, para llegar a puerto de salvación; cuando la persuasión nos demuestra que se puede realizar un bien inmenso a la humanidad y al ciudadano, todo corazón español debe palpar de entusiasmo en pró de la buena causa y contribuir noblemente a la realización de un ideal digno y fecundo.

Nosotros quisiéramos que los hombres de influencia, de prestigio y de competencia, que pueden y deben contribuir a dar solución acertada a este conflicto, vieran por sí propios y sobre el terreno, todo el inmenso bien que habrían de producir, poniéndose al servicio de tan noble empeño. Estamos seguros, que estudiados los factores de tan interesante problema, habrían de resolverlo como demandan el patriotismo y las conveniencias del país.

¡Dios quiera que así lo comprendan!

Noticias de Orihuela.

Con una tarde verdaderamente primaveral y con una gran concurrencia de gente, que hacía imposible el tránsito por las calles y plazas que había de recorrer la procesion del Corpus, de Santa Justa, salió ayer a las seis en punto de la mencionada parroquia, dicha procesion, resultando lucidísima en cuanto a cabe.

Los altares ó paradas colocados en las calles de costumbre, arreglados con sencillez, pero con gusto, llamaron sobre manera la atención, muy en particular el construido expreso para este acto, por el conocido artista D. Salvador Parra, colocado en la calle de D. José María Muñoz.

—Anoche, la sociedad titulada «Los Lunes de la calle del Colegio», inauguró con los festejos del año pasado, la presente temporada, siendo considerable la concurrencia que desde las primeras horas de la noche llenaba dicho punto, ansiosa de presenciar los grandes, sorprendentes y no conocidos espectáculos, anunciados mediante un bonito programa, firmado por el conocido industrial de zapatería D. Antonino Fabregat, presidente de esta sociedad.

Felicitemos cordialísimamente a los individuos todos que componen la so-

iedad de «Los Lunes de la calle del Colegio» y les estimulamos a que continúen con el celo, interés y desprendimiento que han mostrado en la primera de sus fiestas, pues de este modo es seguro que el público Orceitano seguirá tributando sus aplausos a estos jóvenes, honrando con su presencia el día siguiente al domingo, la calle de los músicos de cuerda y de los castillos, del pirotécnico Sr. Flecha.

—Ayer tarde salieron de esta ciudad con dirección a Valencia, en donde recibirán los grados de doctor en sagrada Teología, los señores sacerdotes D. Antonio Lafuente y D. Francisco Avila.

—Después de unos brillantes ejercicios de oposición, ha sido nombrado por el gobierno, canónigo de la Colegiata de Alicante, el Licenciado don Mariano Olmos y Alcaráz, catedrático de Filosofía de este Seminario.

Damos nuestra más sincera enhorabuena al agraciado, la que hacemos extensiva a su querida familia.

—Ha empezado a actuar en nuestro teatro, la notable y numerosa compañía que dirige el primer actor D. Antonio Paredes, haciendo su debut con el drama de los populares autores señores Feliú y Cedina, titulado «La Dolores».

La interpretación dada a la citada obra fué bastante regular, mereciendo del público los actores que en ella tomaron parte, múltiples aplausos.

La concurrencia a pesar de lo reducido de los precios, ha sido bastante escasa.

Corresponsal.

8 Junio 1896

Noticias generales

A LOS INTERESADOS HEREDAMIENTO DE BENDAMÉ MAYOR Y MENOR

Por acuerdo de los juntamentos celebrados en 14 de Marzo de 1894 y 20 de Diciembre de 1895, se ha practicado un reparto en el referido heredamiento, hallándose todos los antecedentes a disposición de los interesados, por espacio de 15 días, a contar desde esta fecha, en la casa Ayuntamiento y en el negociado de Aguas, donde se admitirán todas las reclamaciones justas que se refieran a la mayor ó menor cantidad de tahullas asignadas en el reparto a los interesados.

Murcia Junio 1896.

Quejas.

En el camino de Sta. Catalina hay bolos de rambla sueltos y otros en montones, que los ha admitido el Ayuntamiento como buena grava picada.

Los que por allí pasan en carruaje están bien enterados de este error, que no debe ocurrir en lo sucesivo.

Mercado de Orihuela.

Hoy se han cotizado las frutas y hortalizas en el mercado de Orihuela a los siguientes precios:

Patatas, a 3 reales y medio arroba; alcachofas, a 7 id. id.; chirivías, a 6 id. id.; tomates, a 18 y 20 id. id.; bacajón sin hebra, a 9 y 10 id. id.; id. con hebra, a 4 y 5 id. id.; guisantes, a 12 id. id.; guijas, a 7 id. id.; albaricoques, a 7 y 8 id. id.; peretas, a 12 id. id.; cerezas, a 10 id. id.; nabos, a 16 id. id.; lechugas, a 40 céntimos de peseta docena; cebollas, a 10 id. la garba; ajos secos, a 45 id. el horco y limones, a 10 y 11 reales el ciento.

Novenario.

En el solemne novenario que se viene celebrando en la parroquia de San Pedro, en honor del Sagrado Corazón de Jesús, se echa de ver la solemnidad con que se vienen celebrando dichos cultos el presente año.

A dichos actos asiste todas las noches una gran concurrencia.

